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新华社北京2月10日电 2月10
日，国家主席习近平致电土耳其总统埃
尔多安，就埃尔多安总统夫妇感染新冠
病毒致以慰问。

习近平表示，得知总统先生和埃米
奈女士感染新冠病毒，我和夫人彭丽媛
谨向你和埃米奈女士表示诚挚的慰问，
望你们早日康复。中方将继续坚定支

持土方抗击疫情。我高度重视中土关
系发展，愿同埃尔多安总统先生一道努
力，推动中土战略合作关系不断迈上新
台阶。

习近平向土耳其总统埃尔多安致慰问电

本报讯 （记者王嘉旖 通讯员宗原）市人大常委会昨天举
行第九十三次主任会议，决定市十五届人大常委会第三十九
次会议于2月17日至18日召开。市人大常委会主任蒋卓庆主
持会议。 ▼ 下转第四版

市未成年人保护条例修订草案等
将提请审议，蒋卓庆昨主持主任会议

市人大常委会会议下周召开

本报讯 市委书记李强昨天与美国美敦
力公司全球董事长兼首席执行官杰夫·马
萨举行视频连线。

李强介绍了上海统筹疫情防控和经
济社会发展相关情况。他说，当前，我
们正在深入贯彻落实习近平主席对上海
工作的重要指示要求，全面深化“五个
中心”建设，全面强化“四大功能”，全
力推动浦东高水平改革开放，加快提升
城市能级和核心竞争力。生物医药是上

海重点发展的三大先导产业之一，市场
需求旺盛，发展前景广阔。美敦力在全
球医疗器械领域久负盛名，也是上海发
展的见证者、参与者和贡献者。欢迎与

上海进一步深化合作，把更多医疗器械
创新产品和项目落到上海，在中国国际
进口博览会上发布展示更多最新成果。
上海将坚定不移扩大开放，为美敦力等

各类中外企业在沪发展打造国际一流营
商环境。

杰夫·马萨表示，中国市场对美敦力
具有重要战略意义，相信上海将成为未来
尖端医疗科技的重要来源地。将继续扎根
上海，加大投资布局，把握进博会机遇，
引入更多先进技术和诊疗方案，为助力上
海建设亚洲医学中心城市、推动优质医疗
资源覆盖更多患者作出积极贡献。

市领导诸葛宇杰参加。

上海将坚定不移扩大开放，为各类中外企业在沪发展打造国际一流营商环境

李强与美国美敦力公司全球董事长兼首席执行官杰夫·马萨视频连线

欢迎把更多医疗器械创新产品项目落到上海
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本报讯 市委副书记、市长龚正昨天
调研长江禁捕及长兴岛开发建设工作时
指出，要深入贯彻落实习近平生态文明思
想，按照“共抓大保护、不搞大开发”的总
要求，按照市委部署，深入践行绿水青山

就是金山银山和人民城市重要理念，切实
补齐基础设施短板、树立绿色生态样板、
搭建高质量发展和高品质生活的“跳板”，
以更高标准深入推进长江禁捕，以更大作
为推动上海生态环境质量跃升。

2021年起，长江实行十年禁渔。长
江上海段在2018年即提前完成退捕，目
前已转入软硬并举，加强禁捕执法、打击
非法捕捞、巩固禁渔成效的新阶段。

▼ 下转第四版

龚正调研长江禁捕及长兴岛开发建设工作，要求补齐短板树立样板搭建“跳板”

以更大作为推动上海生态环境质量跃升

一个承载市井生活的铁路菜场，一群矗
立在码头堆场闲置多年的龙门塔吊，一个室
外公共开放平台……在城市有机更新下，它
们纷纷因地制宜、更新迭代，化身为上海版
“高线公园”。它们连通着生产与生活，连接
着过去与未来，更联结起民生与发展，在城市
的“第二地面”上演绎着更高质量、更好品质。

高线公园，亦是城市空中的线性公园。
也是当下众多国际大都市中经由城市更新
而风靡的公园新形态。这也给资源紧约束
的超大城市上海，带来了新的视线、新的思
考和新的探索。

结合城市有机更新实践，新近涌现的多
个上海版高线公园，最大限度地利用城市空
间，通过设计将原本割裂的社区空间基础设
施巧妙勾连，并融为社区生活的一部分，通
过功能重置、动线重设，大大提升城市公共
空间的品质，更丰沛了市民的获得感。

城市边角料被“唤醒”

昨天上午9点，网红“高线公园”百禧公
园已是熙熙攘攘。

百禧公园位于曹杨新村东部，北邻曹杨
路、南接中山北路，与上海环球港相望。高
架步道从楼宇间穿心而过，提供市民一个特
别的观赏、休憩、漫步空间。谁曾想，它的前
身，是弃置的铁路用地和闹哄哄的农贸市

场。经过改造，焕然一新。
公园里，有人运动锻炼，有人游园观景，

有人拍照打卡。“很新鲜，很新鲜。”市民路人
纷纷点赞。

走下高架步道，就是功能最为丰富的休
闲活动廊。篮球场，健身园地，很受老人孩子
喜欢，丰富的绿化景观也吸引不少市民驻足。

百禧公园总设计师刘宇扬介绍，因为挨

着居民区，周边还有地铁穿过，这里的3公
里展廊需要扬长避短——半地下空间“K1
艺术展廊”，开挖深度控制在1米左右；

▼ 下转第四版

在有机更新中演绎更高质量更好品质，丰沛市民获得感

沪版“高线公园”，如何重塑城市“第二地面”
■本报记者 张晓鸣

上海在全国首创开展的公共资源“一网
交易”改革，经过一年多实践，已取得一批代
表性、示范性改革成果。统计显示，2021
年，在“一网交易”改革的推动下，上海公共
资源年交易规模从改革前的每年7000亿元
左右，增长到去年的1.1万亿元。更重要的
是，“一网交易”在实现价格发现、降低交易
成本、优化营商环境、强化监督管理等方面，
都取得了显著成效。超过85%的受访者认
为，上海公共资源的交易成本下降了，交易
效率提升了；近六成受访者表示，上海公共
资源交易的监管效果出现大幅改善。

今天，本市将举行新一年度的“一网交
易”改革工作推进会，以进一步凝心聚力、深
化改革，努力将“一网交易”打造成为上海城
市发展的一张“新名片”。

十一类交易尽数纳入
“一张网”

公共资源交易改革是党中央、国务院作
出的重要决策部署。2020年5月，本市在全
国率先启动公共资源“一网交易”改革；同年
12月24日，本市“一网交易”总门户正式开
通；而在2021年，“一网交易”改革被市委、
市政府列为重点工作。
“一网交易”就是要推动要素资源市场

化配置向着“一张网”模式转变。一年多
来，上海此项改革工程已度过起步期，全
面进入深化推进阶段。目前，全市公共资
源交易已从分散走向集中，规则从分立走
向统一，信息从分割走向共享。全市构建
了由总平台和分平台组成的“1+11”交易
平台体系。去年，平台年交易规模首次突

破1万亿元，达1.11万亿元，同比增幅达
22.5%。

按照“应进必进”原则，本市11个大类
的公共资源交易目前已全部纳入“一网交
易”平台，其中包括工程建设项目招投标、土
地使用权出让、政府采购、技术交易、药品集
中采购等人们最熟悉、同时对经济和生活影
响最大的交易类型。

全流程电子化交易是上海公共资源
“一网交易”的特色。目前，包括招、投、开、
评、定等在内，14个交易环节全部上线，不
仅能使参与交易的市场主体“零次跑”，使
得在线抽取评审专家名单实现“零泄密”，
还通过技术创新，在国内开出了第一张公
共资源交易的电子保函，完成了第一单国
库电子支付项目。

事实上，除了建设可见的交易平台体系
外，上海还在“一网交易”的制度层面作出了

许多创新。目前，全市基本形成一个统一、
跨部门的公共资源交易管理机制，陆续出台
近20个政策文件，基本覆盖“一网交易”的
交易规则和技术标准。

让市场价值更充分释放

公开透明，提效降本，进一步放大市场
在资源配置上的积极作用，这是“一网交易”
改革的根本取向。经过一年多的持续推进，
此项改革已成为助力上海经济高质量发展
的重要抓手。

通过打造更公开、公平、公正的竞争机
制，“一网交易”使得交易价格更趋于合理。
去年前10个月，在“一网交易”平台挂牌的
国有项目，总体竞价率达25.12%，增值率达
7.92%。

▼ 下转第四版

在实现价格发现、降低交易成本、优化营商环境、
强化监督管理等方面取得显著成效

上海公共资源“一张网”交易破万亿元
■本报记者 张懿

北京中轴线北延长线上又添文化地标
中外记者参观新落成的中国工艺美术馆、中国非物质文化遗产馆

� 刊第三版

上海展览中心绿化景观
提升工程基本完成

■ 继区域南部外围主要铁护栏拆除
后，上海展览中心绿化景观提升工程于
新春伊始基本完成，升级改造后的多片
花园以全新面貌对市民免费开放

� 刊第三版

� 刊第五至六版

本报特派记者现场报道

一次失误不会阻止
我们继续绽放

自由滑创个人赛季最佳

四年沉浮
金博洋寻回最好的自己

上海正加快打造面向全球的亚
太仲裁中心。日前，国际仲裁权威
研究机构英国玛丽女王大学发布的
《2021年国际仲裁调查报告》显示：
上海首次跻身全球十大最受欢迎的
国际仲裁地，位列第八。记者昨天
从市司法局获悉：目前上海依法登
记设立的仲裁机构有4家，另有4家
境外仲裁机构在上海自贸试验区设
立代表机构，上海已成为我国国际
仲裁资源最集中、最丰富的城市。
最新数据显示，自1995年中国第一
部仲裁法实施以来，截至去年底，上
海仲裁机构累计处理各类案件6万
余件，总标的额超过4000亿元，案
件当事人遍及全球80余个国家和
地区。

而“最受欢迎”体现的是：上海
仲裁业处理国际经贸争端的一种专
业能力和服务能级。下一步，上海
仲裁行业将抓紧修订相关仲裁规
则，推动行业发展，助力更优更好营
商环境和创新环境，对标国际高标
准经贸规则，优化合作生态，赋能国
内外市场主体，推动城市深度融入
全球治理网络。

经贸交往活动越丰富，难免发
生纠纷。相较于诉讼，仲裁这一解
决争端的途径和手段，具有简易、专
业、高效等特点，受到各类商事主体
青睐，在国际经贸往来中也扮演着
越来越重要的角色。实践中，越是
商业文明发达的地区，越是开放包
容的市场环境，也越利于仲裁制度
的实践发展。

当今世界具有重要影响力的国
际大都市很多也是仲裁法律服务非
常发达的城市，如纽约、伦敦、新加
坡等。上海为何能名列前茅？

市司法局仲裁工作处处长徐勇
说，上海有着培育和支撑仲裁行业
高质量发展的深厚土壤。自开埠以
来，上海逐渐成为东西方商业往来、
文化融合最充分的城市，讲法治、重
契约、守规则日益融入城市文明文
化基因，有力推动上海成为我国商
事仲裁的重要发祥地之一。

上海仲裁协会会长俞卫锋则这
样分析：《2021年国际仲裁调查报
告》提到，“对当地法院和司法机构
仲裁的更大支持”“提高当地法律体
系的中立性和公正性”以及“在执行
仲裁协议和仲裁裁决方面的更好记
录”等等，这些“得分项”是仲裁地更
具吸引力的关键举措。
“从这个角度看，上海在法治

化、国际化和便利化方面都做得不
错，即通过公平、高效、便利的仲裁
来解决商贸类经济纠纷。”俞卫锋表
示，下一步将继续推动本地仲裁机
构国际化发展，吸引国际高端仲裁
机构落沪，提升仲裁行业透明度和
公正性。 ▼ 下转第四版
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■本报记者 张晓鸣

左图：昔日曹杨铁路农贸市场被改造为百禧公园。右上图：交运智慧湾的星空高线公园。右下图：即将建成的西岸传媒港二

层公共开放平台。 制图：冯晓瑜

自由式滑雪空中技巧混合团体屈居亚军

■ 决赛第二轮出场时，贾宗洋落地不
稳，被对手拉开了分差，但队友徐梦桃和齐
广璞双双上前给出温暖的拥抱，“我们三个
人在一起，才是中国队！”


